

GACETA MINERA Y COMERCIAL.

SUMARIO.

Sección doctrinal:—Fin de año.—Cartagena y la Exposición Universal de Barcelona. *Miscelánea:* Correos —Almagrera.—Noticias varias.—Movimiento del Puerto de Cartagena.—Importación y Exportación.—*Sección Mercantil:* Marcha de los mercados.—Observaciones meteorológicas.—Bolsa.—Índice.—*Sección de anuncios.*

SECCION DOCTRINAL.

FIN DE AÑO.

El año 1887 se halla muy próximo á su fin y nos toca según costumbre hacer su balance, cerrando de este modo el tomo V de nuestra GACETA, correspondiente al 5.º año de su publicación.

Mercantilmente considerado con relación á las comarcas de esta costa que más directamente son objeto de nuestros trabajos, el año que termina ha dejado bastante que desear, pues el bajo precio de los plomos y la falta del desagüe de Sierra Almagrera han limitado y empobrecido nuestra riqueza, mientras por otra parte las enfermedades palúdicas tomando proporciones aterradoras han contribuido á sembrar la miseria en millares de familias á quienes han privado de poderse ganar su sustento. El aspecto aparente del país no ha sido tan lastimoso en la superficie como lo era en el fondo, porque la esplendidez con que aquí se ejerce la caridad es verdaderamente digna de encomio.

Como, apesar de todo, después de las tristísimas circunstancias por la que habíamos atravesado en los dos anteriores, la necesidad se imponía, háse trabajado con la más alta fiebre de la actividad y háse sembrado el campo de las esperanzas con toda clase de proyectos en vías de realización unos, y con visos de halagüeña probabilidad, otros, habiendo venido á última hora el alza en los precios de los metales á dar una pincelada brillante en este cuadro de horizontes donde con la sonrisa en los labios se despidió el año que termina y aparece indecisa una dorada silueta del año 1888.

Parécenos percibir allá en la más remota lontananza algo como ruido de armas que se entreccho-

can ¡quién sabe! Antes de ahora, el mundo diplomático ha tratado de conmover nuestros ánimos fingiendo la inminencia de una guerra europea y nunca le hemos creído, porque el cansancio de los pueblos era grande y los deseos de paz bien manifiestos; pero hoy no nos atreveríamos á negar tales posibilidades. Si se llegase á dar el espectáculo de un conflicto europeo, al que España sería totalmente agena en cuanto al origen de la disputa, nuestros negocios no se resentirían, antes bien tendríamos quizás motivos para ensanchar su esfera de acción; por lo cual aquella posibilidad no debe afectarnos. Solamente un sentimiento de amor y la humanidad nos movería á desear que la conflagración no tuviese efecto.

Hecho este resumen, cerramos nuestra campaña dispuestos á emprender con nuevo y más animoso vigor la del año próximo. Nuestros lectores habituales conocen ya perfectamente nuestro modo de ser y no es preciso que hagamos una profesión de fe ni un programa que holgarían, dado el crédito de que felizmente goza esta publicación por la independencia, honradez y acierto con que viene siendo la salvaguardia de los intereses mineros y mercantiles en los que se nutre y desarrolla.

Solamente nos resta para terminar, decir, que habituados á comunicarnos en estas columnas con nuestros antiguos y consecuentes abonados, los consideramos como una familia que por la correlación de intereses y de aspiraciones constituye con nosotros una gran comunidad de afectos, y en este sentido les saludamos cordialmente haciendo votos por su prosperidad.

G.

CARTAGENA Y LA EXPOSICION UNIVERSAL DE BARCELONA

El vigoroso empuje que los catalanes dan actualmente á los trabajos para el mejor éxito de la próxima EXPOSICION UNIVERSAL, está sorprendiendo á la generalidad del país que, ante la magnitud del pensamiento, lo creyó atrevido á la par que irrealizable. Pegados á nuestra tradicional indolencia, nos avenimos fácilmente al insignificante papel que en el mundo de las grandes empresas representamos; y al oír pasar por nuestros oídos, cual ráfagas de viento, los intentos de realizar obra tan superior á nuestros esfuerzos, todos dudábamos, bien lejos de creer que en aquellos momentos se trataba, por nobles patricios, por aquellos que arrancaron al trabajo y las vigilias nobilísimas ejecutoria de grandeza, de realizar lo que el pensamiento abarca para poder decir al Mundo: *Plus ultra*. España vivirá ciertamente adormecida por sus pasadas glorias; pero no ha muerto, no, el fuego y heroísmo con que acometió y realizó las empresas más notables de la historia de la humanidad, conservándolos, aun-